

Pressemitteilung

Nr.: 18/2022

Berching, den 17.03.2022

Auskunft erteilt: Veronica Platzek
Telefon: 08462/205-51
E-Mail: platzek.veronica@berching.de
Presseverteiler: überregional

„Dou setz ma uns nieder ...“ – Die Oberpfalz und ihre Zwiefachen

30. April 2022 in Berching.

Der „Zwiefachentag“ geht mit zweijähriger Verspätung in die vierte Runde. Die Kultur- und Heimatpflege des Bezirks Oberpfalz hat sich die Stadt Berching als Gastgeberin an die Seite geholt. In der malerischen Stadt im „Vierländereck“ zwischen Ober- und Niederbayern, Mittelfranken und der Oberpfalz dreht sich am 30. April alles um den taktwechselnden Tanz, seit 2016 Teil des Landes- und des Bundesverzeichnisses des Immateriellen Kulturerbes.

„Dass der Zwiefachentag dieses Jahr in Berching Halt macht, ist für mich als Bürgermeister, aber auch als Musiker ganz besonders“, gibt Erster Bürgermeister Ludwig Eisenreich zu verstehen. „Die Stadt Berching ist als Ort mit den vorhandenen Gasthäusern, der Geschichte und dem Stadtbild perfekt für den Zwiefachentag geeignet. Alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer werden einen wunderbaren Tag verbringen. Der Zwiefache wird an diesem Tag gelebt, gespielt, gesungen und getanzt“, ist sich Bezirksheimatpfleger Dr. Tobias Appl sicher. Ziel sei es, den Zwiefachen mit Leben zu füllen und das Bewusstsein für diese traditionelle Musik zu stärken.

Zentraler Punkt ist das Veranstaltungsbüro an der Kulturhalle, welches ab 10:30 Uhr geöffnet hat und den ganzen Tag als Anlaufstelle dient. Dort gibt es zahlreiche Info- und Verkaufsstände und das Bezirks-Heimatmobil. Nach dem Auftakt um 11:15 Uhr mit dem Trio Collegio steht in der Gluckstadt ein musikalischer Vortrag von Dr. Philipp Ortmeier zum Zwiefachen in der Klassik auf dem Programm. Zeitgleich gibt es ein Kindersingangebot im großen Sitzungssaal im Rathaus. Eine besondere Stadtführung mit dem Thema „Barockes Berching trifft seinen berühmtesten Sohn“ mit Gerlinde Delacroix und Altbürgermeister Rudolf Eineder wird von 12:45 Uhr bis 14:00 Uhr angeboten. Bereits um 13:00 Uhr gibt es die Möglichkeit zur Teilnahme an einer Zwiefachen-Lehrerfortbildung mit Anke und Florian Schwemin. Den ganzen Nachmittag laden überdies interessante Musizier-, Text- und Tanzworkshops sowie Singangebote ein, sich näher mit dem Zwiefachen auseinanderzusetzen. Referenten sind u.a. Roland Frank, Daniel Barth, Dominik Harrer, Jörg Bauer, Prof. Gerwin Eisenhauer, das Schoitngsangl, Markus Moosburger und Margareta Wimmer. Ab 19 Uhr ist Musik und Tanz im Hotel Post Berching, im Brauereigasthof Winkler, im Brauerei Gasthof Krone und im Hotel-Gasthof



Blaue Traube Programm. Mit dabei sind die Tanngrindler Musikanten, die Lupburger Musikanten, die Geigerei Schreiner und das Trio Chanson chez.

Bereits ab 27. März ist die Ausstellung „Zweifache raus! – Vom Tanz aus der Reihe“ in den Räumlichkeiten der Bücherei in Berching zu sehen. Während der regulären Öffnungszeiten werden Hintergründe und Musizierpraxis anhand wertvoller alter Handschriften und Instrumente, kultiger Schallplatten und historischer Trachten anschaulich erklärt. Auch Hörstationen laden ein, die enorme stilistische Vielfalt des Zwiefachen kennenzulernen.

Zu den einzelnen Workshops und Vorträgen wird um Anmeldung gebeten. Alle Informationen und das Anmeldeformular gibt es im Internet oder im Tourismusbüro der Stadt Berching.

Weitere Informationen und die Anmeldung finden Sie unter www.zwiefachentag.de.



Bildunterschrift: Sie gaben einen musikalischen Vorgeschmack zum Zwiefachentag. Veronika Straubinger, Florian Schwemin (beide Kultur- und Heimatpflege des Bezirks Oberpfalz), musizierten gemeinsam mit Ersten Bürgermeister Ludwig Eisenreich und Zweiten Bürgermeister Christian Meissner.

Fotograf: Veronica Platzek

